

PASCAL ROLAND



ÉVÊQUE DE BELLEY-ARS

Lettre de l'évêque suite à la visite pastorale du groupement paroissial de Pont de Veyle

Chers amis, il y a quelques jours, j'ai eu la joie de passer une semaine parmi vous. Ce séjour a été le moyen d'apprendre à mieux connaître votre curé et de découvrir plus en profondeur ce qui fait la réalité de votre groupement paroissial. Je vous remercie encore chaleureusement de l'excellent accueil que vous m'avez réservé. Suite à cette visite pastorale, je vous livre maintenant mes impressions et vous propose quelques orientations pour l'avenir.

Tout d'abord j'ai constaté avec joie que la préparation de ma visite vous a stimulés et tous resitués face à votre vocation missionnaire. La visite elle-même a manifesté des richesses et des faiblesses dont vous n'aviez pas toujours conscience. Elle a provoqué des rencontres appréciées, qui ont élargi vos horizons. Il convient donc de ne pas en rester là et de donner une suite pour continuer de progresser à la suite du Christ.

Quand ils décrivent la vie missionnaire de la première communauté de Jérusalem, les Actes des Apôtres nous révèlent les quatre piliers de la vie

chrétienne : « *Ils étaient assidus à l'enseignement des apôtres et à la communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières* » (Actes 2, 42). C'est donc en partant de ces repères que je vous propose quelques points d'attention pour poursuivre et entretenir l'élan impulsé par la visite pastorale.

Pour ce qui est de l'enseignement des Apôtres, soyez attentifs à ne jamais perdre de vue le repère capital donné par les papes Benoît XVI et François : « *A l'origine du fait d'être chrétien il n'y a pas une décision éthique ou une grande idée, mais la rencontre avec un événement, avec une Personne, qui donne à la vie un nouvel horizon et par là son orientation décisive* » (Pape François, *la Joie de l'Evangile*, n° 7). Je vous encourage non seulement à multiplier les initiatives de première annonce de la foi, mais également à développer l'approfondissement catéchétique à tous les âges de la vie. Et puis adoptez constamment la pédagogie de Jésus avec les disciples d'Emmaüs (Luc 24, 13-35) : accueillez les personnes avec bienveillance, faites preuve de patience, commencez par les écouter attentivement et accompagnez chacun en respectant son propre rythme, n'instituant rien de systématique ni de rigide.

Pour ce qui est de la communion fraternelle, je me suis réjoui de la belle unité vécue entre les onze clochers, de la convivialité dont j'ai été témoin et de votre capacité à accueillir des personnes venant d'outre-Saône. Mais n'oubliez pas tous les autres paroissiens de votre territoire ! Parce que vous êtes membres du même corps du Christ vous avez à apprendre constamment à être authentiquement chrétiens en luttant contre les pièges de l'individualisme et du communautarisme. L'antidote est la fédération autour de projets missionnaires et caritatifs au service des personnes les plus fragiles de notre société.

Pour ce qui est de l'Eucharistie, vous n'ignorez pas que ce qui caractérise les chrétiens depuis toujours, c'est d'abord leur rassemblement dominical pour célébrer le Christ Ressuscité. Les Actes des Apôtres le nomment « *la fraction du pain* », en référence au geste de Jésus à la Cène, le Jeudi Saint : « *Ayant pris du pain et rendu grâce, il le rompit et le leur donna, en disant : ceci est mon corps donné pour vous* » (Luc 22, 19). Il est heureux de voir le soin que vous apportez à la célébration de l'Eucharistie. J'apprécie également le prolongement que vous êtes nombreux à lui donner dans l'adoration eucharistique. Je vous engage à lire et méditer la lettre apostolique de Jean-Paul II *Dies Domini* sur la sanctification du dimanche, afin de donner tout son relief au premier jour de la semaine.

Pour ce qui est du domaine de la prière, souvenez-vous que dans son exhortation apostolique sur la joie de l'Évangile, le pape François nous invitait tous à renouveler la rencontre personnelle avec Jésus-Christ (*Evangelii Gaudium*, n° 2). Pour œuvrer dans ce sens, je vous recommande de développer la méditation personnelle et commune des textes bibliques, en vous appuyant sur l'exhortation apostolique de Benoît XVI *Verbum Domini*. Je vous engage aussi à apprendre à prier la *Liturgie des Heures*, qui est la prière officielle de l'Église, au-delà des diverses dévotions particulières. Je me réjouis de voir vos églises ouvertes : retrouvez-vous donc à plusieurs pour y prier la *Liturgie des Heures* !

Enfin, pour ce qui est de la mission, je vous félicite d'avoir fait appel à l'École Missionnaire Itinérante, qui vous aidera à lancer des initiatives d'évangélisation. Je compte sur vous pour être inventifs et audacieux, en vous laissant conduire par l'Esprit Saint, pour aller au-devant des gens, suivant la recommandation exprimée par le pape

François qui presse chacun de *sortir de son propre confort et avoir le courage de rejoindre toutes les périphéries qui ont besoin de la lumière de l'Évangile (Evangelii Gaudium, n° 20).*

Je vous souhaite une bonne marche vers la fête de Noël : que la lumière du Christ vous illumine et transfigure vos existences ! Je prie pour vous et compte aussi sur votre prière fidèle.

A Bourg-en-Bresse, le 6 décembre 2019,
en la fête de saint Nicolas


† Pascal ROLAND
Évêque de Belley-Ars

